



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 13 de mayo 2022

Ministerio de Defensa

	<p>@DefensaEc El Ministro de Defensa Nacional Grad. (S.P.) Luis Lara, junto al Alto Mando Militar de @FFAEcuador participaron en la sesión solemne en conmemoración al Bicentenario de la independencia en la Asamblea Nacional Ecuador. Ver más</p>
	<p>@MuseosDefensaEC En el #AntiguoCírculoMilitar se realizó el II intercolegial de declamación con el tema: "Sucre y su hazaña en el Pichincha". Participaron las instituciones educativas: Fernández Madrid, William Thompson, San Fernando, Sagrados Corazones y el Colegio Militar Eloy Alfaro. Ver más</p>
	<p>@ISSFA_ECUADOR COMUNICADO OFICIAL Ver más</p>
	<p>@ISSFA_ECUADOR INVITACIÓN Primer panel presencial por semana de la familia ISSFA Tema: "Relación familiar: Desafíos y retos en los nuevos tiempos" 13 de mayo – 10h00 Auditorio Simón Bolívar de la Corte Provincial de Justicia del Guayas (Av. 9 de Octubre y Av. Quito, piso 2) Ver más</p>
	<p>@ISSFA_ECUADOR Actualización Conoce la situación de la deuda que mantiene el Estado con el #Issfa a mayo 2022 https://bit.ly/3r1F5vR Ver más</p>
	<p>@ISSFA_ECUADOR Micro informativo No seas parte de los rumores y fake news. Difunde información verídica Ver más</p>

Seguridad y Defensa

	<p>Fuerzas Armadas realizan exposición en la feria Bicentenario, como homenaje a la batalla de Pichincha. El Universo Tanques de guerra, aviones, helicópteros y demás vehículos de uso militar estarán acompañados de insignias históricas, banderines y demás instrumentos que serán exhibidos por las tres ramas de las Fuerzas Armadas como actividad por el bicentenario de la Batalla de Pichincha. Varios stands con funcionarios del Ejército, la Armada y la Fuerza Aérea formarán parte de esta exposición en el Centro de Convenciones. Ver más Nota referente: El Comercio</p>
--	---

	<p>26 tacos de pentolita fueron hallados en un inmueble abandonado en Carchi; tráfico de explosivos aumenta en la frontera norte por minería ilegal y grupos irregulares- El Universo En el sector de La Paz, parroquia ubicada a 41 kilómetros de Tulcán, se ejecutó un operativo y se identificaron en una vivienda 26 tacos de pentolita cilíndrica. La intervención militar se desarrolló con uniformados del Batallón de Infantería Mayor Galo Molina. El material estaba dentro de un saco de yute. Ver más</p>
	<p>DP World firma un convenio con la Armada Nacional. RTS Con el convenio se realizarán remodelaciones de capitanía y construirán un muelle. La empresa privada DP World firma un convenio con la Armada Nacional. Ver más</p>
	<p>Fuerzas Armadas decomisaron más de cinco mil tacos de dinamita. RTS Autoridades reforzarán la seguridad en las fronteras del país. Ante el incremento de explosivos decomisados, las autoridades decidieron tomar acciones drásticas. Una de ellas es identificar la procedencia de los explosivos y también reforzar la seguridad en las fronteras. Ver más</p>
	<p>Plan gubernamental para el derribo de aeronaves irregulares sigue en proyecto- La Hora (Nacional) "Pronto presentaremos en la Asamblea Nacional una ley que autorice el derribo de naves irregulares que no acepten las órdenes de la Fuerza Aérea Ecuatoriana", dijo el mandatario durante un evento castrense el año pasado. Ver más</p>
	<p>Un militar resultó herido en operativo contra minería ilegal- El Comercio Personal de Fuerzas Armadas (FF.AA.) decomisó armas de fuego, municiones y explosivos, durante una operación contra la minería ilegal en el cantón Pucará, en Azuay. Además, un militar resultó herido. El hecho se conoció este jueves 12 de mayo del 2022. Ver más</p>
	<p>Negocios pagan hasta USD 2.000 por extorsión de bandas criminales. Primicias La Federación de Cámaras de Comercio de Ecuador reporta que negocios de cantones pequeños de la Costa pagan entre USD 1.500 y USD 2.000 al mes por extorsión de bandas criminales. La primera denuncia provino de la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri. Varios contratistas privados que han ganado concursos para hacer obras con el Municipio son extorsionados por las bandas criminales. Ver más</p>
	<p>Casi 4 asesinatos suman por día Guayaquil, Durán y Samborombón (y otras noticias en un resumen para comenzar la jornada). El Universo Después de casi 24 horas sin muertes violentas, la Zona 8, que incluye a Guayaquil, Samborombón y Durán, volvió a registrar un crimen y elevó a 508 la cifra en lo que va del año. El aumento es de más de 300 asesinatos respecto del año pasado, es decir, 157 % más. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 13 de mayo 2022

	<p>SNAI trasladó a 153 detenidos en Santo Domingo a otras cárceles del país. Primicias El Servicio de Atención a Privados de Libertad (SNAI) anunció el 12 de mayo el traslado de 153 personas recluidas en Santo Domingo a otras cárceles de Ecuador, para precautelar su seguridad. Al menos 153 detenidos en la cárcel de Bellavista, en Santo Domingo de los Tsáchilas, fueron trasladados a otras cárceles del país para salvaguardar su seguridad, según informó el Servicio Nacional de Atención a Privados de la Libertad (SNAI), la tarde del 12 de mayo. Ver más Notas Referentes: El Universo, El Telégrafo, La Hora</p>		<p>Alcalde de Cuenca plantea manejar cárcel de Turi con apoyo internacional. Primicias El alcalde Pedro Palacios convocó para el 19 de mayo, a una marcha por la seguridad y la paz de Cuenca. También demandan del Gobierno la delegación de competencias con los respectivos recursos. Ver más</p>
	<p>Requisas para 'desarmar' a privados de libertad. La Hora Durante las últimas 48 horas los uniformados decomisaron armas de fuego, droga y cuchillos. Se intensificaron los operativos para desarmar a los integrantes de 'Los Lobos', 'R7' y de otras organizaciones delictivas que permanecen privados de la libertad en la cárcel de Santo Domingo. Desde la madrugada del miércoles 11 de mayo los controles fueron más estrictos, trabajos desarrollados conjuntamente entre el personal de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. Ver más</p>		<p>Iván Saquicela, presidente de la Corte Nacional de Justicia, cree que ante situación de inseguridad en el país no deben darse 'polémicas innecesarias'. El Universo El funcionario visitó Cuenca, localidad donde se refirió a las declaraciones del titular del SNAI, quien ha cuestionado los 'habeas corpus' concedidos a reos. Ver más</p>
	<p>'Don Naza' fue víctima de secuestro con resultado de muerte. El Comercio Los nuevos detalles sobre el crimen del representante de una captadora de dinero, que operaba en Quevedo-Los Ríos, se confirmaron este jueves 12 de mayo del 2022. Freddy Sarzosa, jefe de la Dirección de Muertes Violentas (Dinased), dijo que las investigaciones sobre este caso determinaron que 'Don Naza' fue víctima de un secuestro con resultado de muerte. Ver más Notas Referentes: Expreso, Vistazo, La Hora, Primicias, El Universo</p>		<p>@FFAAECUADOR Un arma traumática y 10 municiones cal. 9 mm. fueron decomisadas en el cantón #Mocache, en una operación de control de armas, realizada por las #FFAA a través del Grupo de Fuerzas Especiales N. 26 Cenepa, durante esta operación se aprehendió a un ciudadano. Ver más</p>
	<p>Las muertes violentas llegan a 500 en Guayaquil, Samborondón y Durán- El Universo El ministro del Interior, Patricio Carrillo, había rescatado que entre el martes y la mañana del miércoles se rompió una constante que soportaba Guayaquil y Esmeraldas durante el 2022: no hubo muertes violentas. "No es triunfalismo, pero es una noticia que orienta lo desarrollado por Policía y Fuerzas Armadas, instituciones fuertes que enfrentan con firmeza al crimen organizado", postuló. Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR En contra de la minería ilegal, en el cantón #PonceEnriquez, las #FFAA en coordinación con Instituciones del Estado, durante una operación de control de explosivos se aprehendió a tres ciudadanos y se decomisaron: <input checked="" type="checkbox"/> 29900 fulminantes de explosivos <input checked="" type="checkbox"/> 02 tacos de dinamita. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU Este 26 de junio, participa en el Circuito Atlético Nuestros Héroes 5K edición especial, organizado por la Fundación Virgen de la Merced. !!Contamos con tu apoyo!! Inscripciones Ver más</p>		<p>@FFAAECUADOR #URGENTE!! #Carchi. En el cantón #Montufar, sector La Paz, las #FFAA por información de inteligencia militar localizaron 26 tacos de pentolita cilíndrica (alto explosivos), en una vivienda abandonada. Las evidencias fueron puestas a órdenes de las autoridades competentes. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 13 de mayo 2022

	<p>@EjercitoECU #Guamote La niñez ecuatoriana y los soldados juntos levantando el espíritu cívico en el marco del #BicentenarioDelEcuador que rememora los 200 años de libertad #CabalgataBicentenario#OrgulloDefensa #EjercitoECU Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU Conozca la Proclama de #Punitín que se firmará este 12 de mayo, en la Cabalgata Bicentenario del Ejército Patriota. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador #Galapagos En #IslaSanCristobal la #ArmadaEcuatoriana participó de Capacitación en Aplicación de la Normativa Internacional sobre narcotráfico y Pesca ilegal, junto con personal de @uscg. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc !!Los esperamos!! Mañana es la inauguración de la Feria #BicentenarioEc, conozca los detalles de este evento totalmente gratuito para todo el país. Ver más Nota referente: @babadmerchan</p>
	<p>@FuerzaAereaEc La Fuerza Aérea Ecuatoriana mantiene misiones constantes para resguardar nuestro espacio aéreo. Esta vez inhabilitamos dos pistas clandestinas. Ver más</p>
	<p>@FuerzaAereaEc La @FuerzaAereaEc y la @FuerzaAereaCol continúan con el ejercicio binacional de interdicción de tráfico no identificados "Andes III" ahora, se simula la generación de enlaces desde el Centro de Mando y Control en Colombia. Ver más</p>
	<p>@nota_linea Personal del Batallón de Infantería Motorizado N.º 1 Constitución del @EjercitoECU realizó operaciones militares de recorrido y reconocimiento de hitos y vigilancia en el Límite Político Internacional entre Ecuador y Perú. @FFAECUADOR Ver más</p>
	<p>@ComunicacionEc Resultados obtenidos durante el estado de excepción en Guayas, Manabí y Esmeraldas, con corte al 12 de mayo de 2022. #PlanRescateEcuador Ver más</p>

	<p>@inocarec El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada @inocarec realiza mantenimiento preventivo y correctivo de una boya para medición de oleaje, instalada en Bahía Academia, isla #SantaCruz, (1/2) Ver más</p>
--	--

Radio y Televisión

	Tres detenidos tras la muerte de Ángel Nazareno. TC 12-mayo-2022. Ver más
	Agenda en Israel. Teleamazonas 12-mayo-2022. Ver más
	Ecuadorianos fueron detenidos con drogas en Colombia RTS 12-mayo-2022. Ver más
	Reos trasladados a otras cárceles del país. Menciona a FF.AA. TC 12-mayo-2022. Ver más
	Se realizó la sesión por Bicentenario de la Batalla de Pichincha de 1822 – Ecuavisa 12-mayo-2022. Ver más
	Aceleran dosis de refuerzo. Ecuavisa 12-mayo-2022. Ver más
	Decomisan pentolita en Carchi. Menciona a FF.AA. TC 12-mayo-2022
	Policía y FF.AA recorren sectores estratégicos de Guayaquil. TC 12-mayo-2022
	Plantear cambios a reglamentos de control policía y militar. TC 12-mayo-2022
	Revelaciones de detenidos Caso Don Naza-TC 12-mayo-2022 Nota referente: Ecuavisa, Teleamazonas



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Viernes, 13 de mayo 2022

Temas coyunturales

	<p>Conmemorar la Batalla de Pichincha. Enrique Ayala Mora. El Comercio La Batalla de Pichincha es el acontecimiento bélico más importante de nuestra historia, pero la conmemoración de su bicentenario está siendo opacado por la crisis y las polémicas coyunturas de nuestra política. Debemos celebrar dignamente este hecho central de nuestra historia y reflexionar sobre su naturaleza y consecuencias. Ver más</p>
	<p>No sentimos seguridad. José M. Prado. El Universo La corrupción está en todas partes dentro de las instituciones de control y administración del Estado. A la violencia, la mafia, el crimen organizado, la delincuencia armada no le ponen un dedo las autoridades; pero al bebé indefenso le ponen una ley de la muerte para que lo maten con el aborto. Ver más</p>
	<p>El Estado del Sur. Xavier Flores. Expreso Entre mayo y septiembre de 1830 existió un Estado en Sudamérica que se definió por un punto cardinal: el Estado del Sur. Su opción por el Sur era una continuidad: por los últimos siete años y más, el territorio que en 1830 fue el Estado del Sur había sido el Distrito del Sur de la República de Colombia. Cuando este Distrito del Sur se desmembró de la República de Colombia, dejó de ser un Distrito (una entidad dependiente) para pasar a ser un Estado (una entidad autónoma), pero siendo siempre el Sur de la República de Colombia. Ver más</p>
	<p>Seguridad con visión integral. El Universo Ayer se registró un nuevo récord en las cifras de muertes violentas. En lo que va del año, 500 asesinatos se cuentan ya en la Zona 8, integrada por los cantones Guayaquil, Durán y Samborondón; un incremento de más 300 muertes en relación con igual periodo del 2021. El total nacional es de 1.468 asesinatos. Ver más</p>
	<p>El silencio. Paco Moncayo. La Hora La gravísima denuncia sobre la existencia de narcogenerales y narcojueces ha quedado en eso y no se ha informado las medidas tomadas para sanear a las instituciones y señalar a los culpables. En el caso de las cárceles no se comunica qué se está haciendo para dismantelar las redes de corrupción, quiénes las conformaban y cuáles son los resultados. Ver más</p>

	<p>Más de 250 actividades se realizarán por el Bicentenario de la Batalla de Pichincha. El Comercio El Municipio de Quito, a través de Quito Turismo, la Secretaría de Cultura y otras instancias municipales, ha generado una amplia agenda con varios eventos para celebrar los 200 años del Bicentenario de la Batalla de Pichincha. Esta guía de eventos y actividades está disponible en VisitQuito y en QuitoCultura. Ver más Nota referente: La Hora, El Universo</p>
	<p>Guillermo Lasso inauguró Oficina de Innovación en Israel- El Comercio El mandatario ecuatoriano, Guillermo Lasso, inauguró de forma simbólica la Oficina de Innovación del Ecuador en Israel. El acto se llevó a cabo este jueves, 12 de mayo del 2022, en la Universidad Hebrea de Jerusalén. Ver más Nota referente: El Universo, Expreso, Primicias, La Hora (Nacional)</p>
	<p>Ecuador, el segundo país con inflación más baja de Latinoamérica. Primicias El costo de los productos que componen el desayuno es un indicador que muestra el aumento de precios de algunos alimentos en Ecuador. Aunque la inflación de Ecuador es la segunda más baja de la región, después de la de Bolivia, los precios de algunos alimentos como el pan, la leche y los huevos se han incrementado en el último año. Ver más</p>
	<p>Venezolanos entre Perú y Ecuador, la migración que no cesa. Expreso Una mezcla de azar, discreción y arbitrariedad del policía de turno define el destino inmediato de cientos de migrantes venezolanos que, a diario, intentan cruzar la frontera de Ecuador con Perú por un puente caótico, donde sigue muy presente la crisis de Venezuela y el tráfico humano hacia el sur no cesa. Ver más</p>
	<p>Exportaciones ecuatorianas pesan menos que importaciones de Israel. El Comercio Las exportaciones ecuatorianas tienen menos peso frente a lo que se adquiere de Israel. El país busca equilibrar la balanza comercial y ganar competitividad, a través de la concreción de un Tratado de Libre Comercio (TLC). Este 11 de mayo de 2022, las autoridades ecuatorianas e israelíes firmaron un memorando de entendimiento para la cooperación económica. En este se comprometen a iniciar las negociaciones del acuerdo comercial. Ver más</p>